



みどりの丘

学校だより 12月号
流山市立南部中学校

いつまでも『学び』を忘れない

校長 大館 昭彦

師走を迎え、天気図にも寒気が多くみられるようになりました。大変な暑さが例年より長く続いていたせいか、ここ数日の朝夕の寒さがとても厳しく感じ、いよいよ本格的な冬の到来を予感させられます。インフルエンザの流行が全国的に話題に上るようになりましたが、お陰様で本校では今のところ大きな流行はありません。これから更に空気が乾燥し気温が低下してくると、罹患する生徒も増えてくるのではないかと心配しています。加湿器を活用したり、休み時間の度に換気をしたりと保健委員会を中心に取り組んでおりますが、生徒たちの健康管理についてうがい・手洗いの励行やマスクの着用等予防につきましても、引き続きご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

さて、今年も残すところ1ヶ月となりました。今年は大変な災害が全国でいくつも発生しましたが、そんな時中学生の果たすべき役割、いつも地域の一員としての自覚を持つことは、とても大切なことなのではないでしょうか。先月行われました令和6年度第2回南部中学校区学校運営協議会では、それぞれの学校における「安全」に係る課題について話し合いました。地域・保護者の皆様からいつも応援していただけてだけでなく、予測不能な緊急の事態が生じてしまったとき、生徒たちは地域の中で何らかの役割を果たすことができる大きな可能性を秘めているのではないかと思います。様々な機会を通して、地域の一員となることについて私たちも生徒たちと共に学び考えて参ります。

先日書店で興味深い本を見つけました。「子どもの難問 哲学者の先生、教えてください！野矢茂樹編著 中央公論社」です。子どもたちのいろいろな疑問に哲学を研究する先生方が答えているユニークな本です。その中に、『勉強しなくちゃいけないの？』という問いに、慶應大学教授の齋藤慶典先生が答えてくださっているものがありました。『勉強の意義』については、子どもの頃に一度は考えたことではないでしょうか。齋藤先生は、以下のように答えています。

勉強をしなくても大丈夫です。すぐに死ぬようなことはありません。引き算を勉強していなければ釣り銭をごまかされても気付かないでしょうが、大した問題ではありません。緊急の警報が流れても文字が読めなければ、最悪の場合でも、逃げ遅れて死ぬ程度ですみます。楽しみも少し減りますが、私のように「オフサイド」などのルールを知らずにサッカーを見ても、十分に楽しめます。時々疑問を抱く程度です。…勉強しなくてもすぐには死にませんが生き続けるのは相当苦しくなります。食べるにも家の中に住むにもお金が必要です。照明やテレビや携帯やゲーム機がほしければお金が必要です。…電気や水を使うにも金の延べ棒を買うにもお金がいります。お金を得るには勉強が必要です。医師や弁護士やボイラー技士やバス運転手になるにも、勉強が必要です。農業でも漁業でも、勉強をしないと収入を得られません。現代では勉強を積み重ねて膨大な知識を身につけないと、やりたい仕事も選べず、お金も手に入らない仕組みになっているのです。原始時代に生まれなかったのを恨むしかありません。でも、勉強は生きるために必要なだけではありません。宇宙がどうなっているか知りたくありませんか？物質がどうなっているのか、自分の心が何なのか、生きていることにどんな意味があるのか、知りたいたいと思いませんか？なぜ病気になるのか、どうして一人一人顔が違い、どうして遺伝するのか、どういう経済政策が望ましいか知りたくありませんか？…学者はそれらを知りたくて勉強していますが、それは何のためでもありません。知ること自体が大きな喜びだからです。…後略

長々と引用してしまいましたが、大変考えさせられるものです。私たち大人は、ともすると正しいと思うことを詳しい説明なしに子どもたちに伝えてしまうことがあります。でも齋藤先生のようにいつも丁寧に伝えていくことができれば、子どもたちの行動も変わるのではないのでしょうか。学びに向かおうとする気持ちを育てていくこと、これも私たち大人に課せられた使命だと思います。教職員一丸となってこれからも取り組んで参ります。

年末・年始はご家族が揃って過ごされることも多いかと思います。ぜひ、生徒たちに家族の一員としての役割等も与えていただきながら、新しい年を迎えるにあたっての目標づくりなど、一人一人が意欲を持って新しい年をスタートできますようお力添えいただければ幸いです。

結びとなりましたが、今年も1年間様々な面でご尽力賜りましたことに感謝申し上げますと共に、今後とも生徒たちならびに南部中学校に対しまして、変らぬご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

*12月の予定

- 12月 2日(月) 代表委員会
- 3日(火) 3年生実力テスト
- 5日(木) 人権講演会(4校時)
- 7日(土) 市内作品展(~12/8)
- 11日(水) 6委専門委員会
- 13日(金) 授業自由参観 3年生給食後下校
- 16日(月) 3年生入試相談のため早帰り
- 18日(水) 職員会議
- 19日(木) 給食最終
- 20日(金) 大掃除
- 23日(月) 2学期終業式

*1月の予定

- 1月 7日(火) 3学期始業式
- 8日(水) 実力テスト 代表委員会 給食開始
- 9日(木) 6委専門委員会
- 14日(火) 保護者面談期間(~1/22)
- 17日(金) 脊柱側彎症二次検診
- 24日(金) 3年生学年末テスト
- 29日(水) 職員会議
- 31日(金) 新入生保護者説明会

大会、コンテスト等結果

千葉県アンサンブルコンテスト東葛飾地区予選(県大会出場の生徒を抜粋)

金賞、地区代表(県大会出場):永濱さなみ、阿部さくら、佐藤このか

青少年を健全に育てる運動啓発ポスター

入選:工藤樹奈、辻勇輝

防犯ポスター展(市役所にて表彰を受けた生徒を抜粋)

金賞:武田明香里

全国小中学校児童・生徒環境絵画コンクール

明治安田特別賞:工藤樹奈

※紙面の都合上、割愛させていただきましたが、上記以外の生徒も、アンサンブルコンテストで金賞16名、防犯ポスター展で佳作3名と活躍しました。

まほろば祭

今年のまほろば祭は、10月31日(木)に流山市文化会館にて合唱の部、11月1日(金)に本校体育館と格技場にて文化の部が行われました。

合唱の部では、各クラスのそれぞれの持ち味を活かし、気持ちのこもった歌声を披露してくれました。この日のために、どのクラスも様々な工夫を凝らしながら練習に練習を重ねました。当日は、とても緊張感のある中での発表となりましたが、聴く人を感動させるような歌声を披露してくれました。

文化の部では、体育館で総合芸術部と吹奏楽部の発表がありました。また、格技場で美術部や理科部、栽培部の作品、英語部の映像発表がありました。体育館では、総合芸術部と吹奏楽部のパフォーマンスに大変盛り上がり、格技場では、展示されている作品を食い入るように見る生徒の姿が印象的でした。

保護者の皆様におかれましては、特に合唱の部の参観では大変なご不便をおかけしましたが、ご理解、ご協力をいただきまして誠にありがとうございました。



3年最優秀賞「3-2 十字架の島」

